

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 »
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 »
 Extranjero, trimestre. . . 15 »
 Número suelto 0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 5 de agosto de 1887

NOM. 464

Timbre

que han satisfecho durante el mes de julio próximo pasado, los periódicos que se publican en esta capital.

	Pesetas
EL LIBERAL	42
«El Constitucional dinástico»	31'50
«Boletín oficial»	29'70
«El Graduador»	18
«Buenas Noches!»	12
«La Unión Democrática»	9
«El Semanario Católico»	9

EL LIBERAL

Viernes 5 de agosto de 1887

DESDE MADRID

3 de agosto 1887.

Gran escasez de noticias; en el Consejo de ministros, preparatorio del que ha de verificarse en la Granja, bajo la presidencia de la reina, se tratarán cuestiones políticas de alguna importancia. En este Consejo, próximo á celebrarse, se tratarán asuntos de Cuba y de detalles relacionados con el viaje de la reina regente á las provincias Vascongadas.

Después de salir S. M. la reina de la Granja, parece que no habrá ningún Consejo de ministros hasta mediados de setiembre, esto si no ocurre accidente alguno relacionado con el orden público, accidente que no se espera.

Dentro de tres ó cuatro días saldrá para el real sitio de San Ildefonso el señor Sagasta. Allí permanecerá dos días y luego regresará á Madrid. Veinticuatro horas antes del viaje de S. M. se celebrará Consejo, bajo la presidencia de la reina.

Los ministros acompañarán á la reina hasta Medina del Campo, excepción hecha del Sr. Alonso Martínez, que seguirá al lado de la Corte.

La cuestión de orden público, no preocupa nada mas que á los alarmistas, porque la opinión está plenamente convencida de que el Gobierno no descuida el asunto, y está en el secreto de la cosa.

De modo que no hay que temer nada serio por este lado.

La poca gente que aquí queda, y que se dedica á la política, muere de aburrimiento: la venida del Sr. León y Castillo y el planteamiento inmediato de la crisis son cuestiones que han pasado de moda, y nadie habla de ello, convencidos de que cuántos comentarios se han hecho sobre

el particular, no son más que pura fantasía.

El discurso del Sr. Azcárate, pronunciado en León, á falta de otros asuntos más importantes, ha entretenido á la gente política; pero dicho discurso, más que político, envuelve otras cuestiones más trascendentales para los intereses materiales de la nación, y en particular para la agricultura.

En su parte política recoge la alusión hecha en San Sebastián por el Sr. Romero Robledo, y dijo que si los republicanos no han combatido al Gobierno, como los reformistas deseaban, es porque ven que después de él ha de venir el Sr. Cánovas con grave perjuicio de la libertad, ó tal vez los reformistas, que después de haber abjurado los principios más esenciales de la Constitución de 1869, no vendrían á resolver nada práctico.

Luego el Sr. Azcárate, cuyos profundos conocimientos en la ciencia económica son de todos conocidos; trató de mano maestra la cuestión de la crisis agrícola, cuyo carácter general hizo notar, señalándole cuatro causas principales: primera, el inmenso desarrollo alcanzado por la riqueza mobiliaria, que ha atraído en gran parte la actividad económica; segunda, la sustitución de las industrias domésticas y pequeñas por la grande industria; tercera, la tendencia á la formación de un mercado universal de productos de capital y de trabajo; y cuarta, la concurrencia de los Estados Unidos, la India, la Australia, á los mercados en que antes no aparecían sus productos.

Para resolver la crisis agrícola de nuestra nación, propuso dos clases de medidas, unas propias de la acción individual, y otras de la acción del Estado.

Entre las primeras señala la de la transformación de los cultivos que en nuestro país debe hacerse, á cuyo efecto señala el hecho de que tierras que en León se daban sino 12 pesetas cuando se dedicaban á centeno, den hoy 75 ó más, transformadas en viñedo; reforma de cultivos para lograr que, así como en Inglaterra de la hectárea dedicada á trigo 26 hectólitros y hasta 35 en algunos puntos de Alemania, aquí no tengamos; que por nuestros viciosos sistemas no consigamos sino 8 ó 9 en la misma superficie; introducción de máquinas que abaraten los gastos de cultivo; empleo de abonos que aumenten los productos, y asociación de los labradores para la constitución de Cajas de crédito. Todo

esto toca exclusivamente á la acción individual y es de la incumbencia del Estado garantizar la seguridad en los campos, dictar las medidas legislativas que hagan posible el crédito agrícola y el hipotecario, que aun no es una realidad en nuestro país; procurar que tengamos una estadística que pagamos y de la que no obstante carecemos; dar la importancia que merece á la enseñanza agrícola, así como á la industria mercantil; reconstruir las vías de comunicación necesarias; modificar las tarifas de transporte y, por último, rebajar y distribuir bien los impuestos.

Termina este importante asunto, demostrando que la elevación de los derechos arancelarios para la introducción de granos, no podrá, en manera alguna, resolver la cuestión.

Pío Gil.

EL PAÍS DE LAS CONFERENCIAS

Laboulaye, el insigne autor de *El Rey de los papamoscas* podría muy bien, escribir, si por acaso hubiera continuado presentando á su país en España, un curioso libro dedicado á la descripción de las conferencias político familiares que con rapidez vertiginosa, vienen sucediéndose de poco tiempo á esta parte entre hombres públicos de mayor ó menor significación y periodistas más ó menos autorizados. Nota distintiva y peculiar de nuestro carácter es la impresionabilidad, tendencia que las mas de las veces se combina con un espíritu, un atractivo que contra nuestra propia voluntad nos arrastra, nos domina y nos impulsa á copiar todo aquello que todavía no hemos hecho y que bueno ó malo, tiene para nosotros el atractivo irresistible de la procedencia extranjera.

Este ligerísimo concepto pudiera muy bien ser considerado como la historia reasumida, pero fiel y exacta, de la introducción de las conferencias en nuestras costumbres políticas.

Debemos, sin embargo, para ser justos, reconocer que los periódicos ingleses, franceses y alemanes, suelen servir á sus lectores la descripción de multitud de conferencias, puramente imaginarias entre las que, por rara casualidad, se desliza una sola verdadera.

Hasta aquí no hemos llegado nosotros á tal extremo, no precisamente por virtud, sino porque nuestros hombres públicos adolecen con frecuencia del defecto de expansionarse con facilidad y ser acaso más comunicativos que lo que pueda convenir á sus propios intereses.

Dicho gas es una de las partes constitutivas del azoe considerado hasta entonces como irreductible, y su densidad es treinta y siete veces menor que el hidrógeno.

Hétenos ahí, pues, físicamente hablando, en el dominio de la fantasía pura; más no acaba aquí todo.

Sabeis que la presión del aire es la que hace subir un aerostato.

Llegado á los límites superiores de la atmósfera, á una seis mil toesas próximamente, un globo que á tal altura pudiese subir, se pararía de repente, y ninguna fuerza humana podría hacerlo elevar más.

Pero Pfaall, ó por mejor decir, Poe mismo, entra aquí en extrañas discusiones para probar que más arriba de las capas de aire existe una atmósfera etérea.

Tales discusiones se hacen con un desenfado y calma dignos de la verdad, aduciendo los argumentos de principios más ó menos falsos con el rigor más ilógico.

En suma, el autor llega á sacar en consecuencia la probabilidad de que en ningún período de su ascensión llegaría á un punto en que el peso reunido de su inmenso globo, del gas imponderablemente raro que encerraba, de la barquilla y su contenido, pudiesen igualar el de la atmósfera ambiente desalojada.

Véase, pues, el punto de partida; y no es esto todo, porque efectivamente no basta subir y subir tan solo, es forzoso respirar.

Para ello lleva Pfaall cierto aparato destinado á condensar la atmósfera respirable, por rara que sea, en suficiente cantidad para las necesidades de la respiración.

De consiguiente, tenemos que será preciso condensar un aire para alimentar los pulmo-

No desconfiamos, sin embargo de llegar á ponernos desde este punto de vista al nivel de nuestros colegas de allende el Pirineo y del otro lado del canal de la Mancha; la masa se presta, y como diría el escudero manchego, «el comer y el rascar, todo es empezar».

Pasemos por tanto la conferencia del Sr. Castelar, que al fin y á la postre nada nuevo ha dicho, ni ninguna declaración exacta ha formulado.

Fijémosnos en cambio en la conferencia que uno de nuestros redactores ha celebrado con el Sr. Ruiz Zorrilla y no se nos argumente en contra, porque si esa entrevista no se ha realizado, hubiera muy bien podido realizarse, y si los conceptos que le atribuimos no han sido formulados directamente por él, no son, después de todo, sino los que lógicamente debe suponerse que hubiera expresado en el caso de haberse sometido á un interrogatorio análogo al de los señores Romero, Cánovas y Castelar.

Y en resumen, al escribir de este modo, no hacemos otra cosa que seguir el procedimiento y el ejemplo de publicaciones tan autorizadas como *El Figaro* de Paris, *El Times* de Londres, *La Gaceta de la Alemania del Norte* de Berlin, *La Nueva Prensa Libre*, de Viena ó *La Independencia Belga* de Bruselas.

Supongamos á nuestro redactor cómodamente instalado en una fresca mecedora colocada en el jardín del hotel Jarderes de Biarritz y frente á frente del último presidente del Consejo de ministros del rey D. Amadeo I. Escuchemos.

—¿Su viaje de usted al mediodía de Francia, está inspirado por un objetivo político?

—De ninguna manera: Creo que no debe serme censurado el deseo de disfrutar de los placeres de una expedición veraniega que todo el mundo realiza, sin que nadie le censure y sin que á nadie le extrañe. Es verdad que para aspirar las brisas del mar embalsamadas por el perfume de los pinos me hubiera bastado ir á Trouville ó á Arcachón, pero esto y seguro de que mi viaje hubiera sido comentado del mismo modo y además me habría visto privado de un placer por todo extremo inocente: el de saludar á multitud de familias españolas, entre las que las hay muy monárquicas y muy conservadoras que me honran con su amistad y que harán el verano en los puertos y estaciones balnearias minerales, comprendidas desde Bayona hasta Pau. Tal es el único objetivo de mi excursión.

—¿Dando por supuesto que sus frases

nes, que sin embargo, en su estado natural será bastante denso para elevar el globo.

Comprendemos desde luego la contradicción de estos asertos, y no insistiré más en ello.

Por otra parte, admitido ya el punto de partida, el viaje de Pfaall es maravilloso, lleno de observaciones inesperadas, cuajado de reflexiones singulares.

Arrastra consigo el aeronauta á su lector elevándolo por las altas regiones del aire; atraviesa velozmente una nube borrasca: á una altura de nueve millas y media le parece que sus ojos, que la presión atmosférica no mantiene en su órbita, saltan fuera de sus órbitas, y que los objetos contenidos en la barquilla, se presentan bajo una forma monstruosa y falsa.

Sigue elevándose y elevándose; le dá espasmo; se vé precisado á darse una sangría con su cortaplumas, lo cual le proporciona un alivio inmediato.

«A unas diez y siete millas de elevación—dice Pfaall,—era verdaderamente magnífico el aspecto de la tierra. Al oeste, al norte, al sud y á tan larga distancia como podía alcanzar mi vista, se extendía una llanura limitada de mar, en apariencia inmóvil, que á cada segundo tomaba un matiz azul más oscuro.

«A una inmensa distancia hacia el este se destacaban muy distintamente las islas Británicas, las costas occidentales de Francia y España, así como una pequeña porción de la parte septentrional del continente africano.

«Imposible era descubrir el menor vestigio de edificios particulares, y las ciudades más orgullosas de la humanidad habían desaparecido absolutamente de la faz de la tierra.»

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (6)

JULIO VERNE

EDGARDO POE Y SUS OBRAS

prendente, que despierta el interés por medios desconocidos hasta entonces, llena de observaciones y consecuencias dignas de la lógica más estricta, y que por sí sola habría bastado para hacer ilustre el nombre del novelista norteamericano.

A mi ver es la más notable de todas sus historias extraordinarias y aquella en que se revela en más alto grado el género literario apellidado ahora *género de Poe*.

CAPÍTULO III

El Chasco del Globo.—Aventuras de un tal Hans Pfaall.—Manuscrito encontrado en una botella.—Bajar al Maclstrom.—La verdad sobre el caso del señor Valdemar.—El gato negro.—El hombre de las muchedumbres.—La caída de la casa Usher.—La semana de los tres domingos.

Llegamos ahora al *Chasco del Globo*.

En pocas líneas os diré que se trata de una travesía del Atlántico, hecha en tres días por ocho personas.

Apareció por vez primera el relato de este viaje en el *New York Sun*, siendo muchos los

de usted sean el reflejo exacto y sincero de su pensamiento, tendría usted inconveniente en explicarme la presencia en la frontera, de jefes sumamente significados en el campo político que usted dirige?

—Nada más fácil. Son personas unidas á mi por los lazos de un íntimo y antiguo afecto, gentes que me son personalmente adictas y que aprovechan con gusto la ocasión que se les presenta de estrechar la mano de un viejo amigo, cosa que los modestos recursos de que disponen, no les consiente hacer con frecuencia.

—¿Deben considerarse como exactos los rumores de posibles alteraciones de orden público en la Península?

—Comprenda usted que formula una pregunta muy difícil de contestar. Yo no puedo responder sino de aquello que de mí dependa, y desde este punto de vista, puede usted estar convencido de que no tengo participación alguna en los trabajos, atribuidos con fundamento ó sin él, á mis amigos.

Obrar de otra manera sería dar la razón á los que con notoria injusticia me acusan de comprometer á los demás, mientras yo permanezco tranquilamente en mi casa. Además, una dolorosísima experiencia me ha enseñado que en la práctica los sucesos se desarrollan de una manera más favorable para la revolución pacífica de Castelar, que para la revolución armada, acometida en distintas ocasiones por varios de mis amigos.

—¿Entonces por qué no confía usted, como Castelar, en los resultados de la propaganda pacífica?

—Porque mis antiguos amigos, Sagasta, Martos y Montero Ríos se han apoderado de la mejor parte de mi programa, sucediendo que cada vez que han llevado á las Cámaras una de las reformas contenidas en aquél, me han suprimido un elemento, una probabilidad ó una esperanza.

—¿Por qué no regresa usted á España?

—Acaso esa idea no esté tan lejos de mi ánimo como usted presume, y seguramente está más cerca de mí, hoy que hace algunos meses.

Existen, sin embargo, algunas circunstancias que contribuyen á retardar mi resolución definitiva. Una de ellas la he expuesto muchas veces en estos parecidos términos: jefe de los republicanos emigrados, soy también el emigrado republicano que tiene el deber de ser el último en volver á España.

Al quemar mis naves no puedo dejar comprometido á ninguno de mis compañeros.

—¿Se hará esperar mucho tiempo esta solución?

—No puedo afirmarlo. Depende de las circunstancias. Aun á pesar de ellas, influye mucho en mi ánimo la consideración de que mis asuntos particulares están sumamente embrollados á causa de mi larga ausencia, la de que mi permanencia en Francia resulta inútil para mi causa, y por último, la de que mis recursos propios no son suficientes para subvenir á las más urgentes necesidades de mis amigos.

Tales la nueva conferencia política,

sobre cuyo tema pudiera desarrollarse algunos párrafos y que, como al principio hemos dicho, puede muy bien ser imaginaria, sin que por esto sea imposible que resulte verdadera.

LAS FIESTAS

No crea el lector que estas líneas tienen por objeto describir las que en los momentos actuales se están verificando que eso lo haremos en párrafo y en trabajo aparte. Ahora es otra consideración la que nos impulsa, debiendo hacer constar siquiera sea de pasada, que no es esta la primera vez que nos hemos ocupado del asunto que vamos á tocar.

El número de forasteros que acuden estos días á nuestras playas es considerable; sus procedencias diversas, y en su inmensa mayoría, llegan á Alicante con la prevención, generalmente fundada, de que así en los alojamientos, como en el mercado, como en las tiendas, van á verse obligados á hacer desembolsos exigidos por precios más elevados que los ordinarios y normales; por nuestra parte, llamamos fuertemente la atención de todo aquél que venda algo, así del pequeño industrial, como del comerciante en grande escala, á fin de que á su ánimo llegue el convencimiento de que la explotación del forastero solo ofrece un resultado contraproducente. Es preciso atraer; es indispensable tener la seguridad de que si el forastero se inclina fácilmente á suponerse explotado, por pequeño que sea el pretexto de que pueda disponer y que no solamente se abstiene de volver en los años sucesivos, sino que realiza en su ordinaria residencia una terrible propaganda cuyos resultados no pueden ser más perjudiciales. A los intereses de la localidad en general, á los de su industria y de su comercio en particular, conviene á todo trance evitar esto y fácilmente se consigue el resultado apetecido sin más esfuerzo que el de conservar los precios ordinarios.

A las autoridades locales, corresponde también una parte no pequeña en esta campaña, y si en todas las épocas del año deben vigilar con exquisito celo sobre la naturaleza y calidad de todos los artículos destinados al consumo público, esa vigilancia debe llevarse, durante la temporada actual, hasta sus últimos límites y sin abrigar el temor de que nadie la considere exagerada.

Creemos haber dado un buen consejo, y nos alegraremos mucho de verlo puesto en práctica.

SUETOS POLÍTICOS

El Graduador, escribe: «Nuestro apreciable colega *El Constitucional*, camina en tren rápido hacia la democracia.

Le acompañan caracteriza los constitucionales.»

Mucho tiempo hace que sabemos que *El Constitucional* camina en política al caos, y decimos al caos, porque él mismo no sabe á donde vá, si á la democracia con el señor Martos, en cuyo caso se queda dentro de nuestro partido, ó si á los reformistas, con quienes parece que está en conciliábulo y conferencias.

Esto, después de todo, nos parece lo más probable y lógico, porque habiendo ido á la elección de Denia en amigable consorcio, no vemos razón para que se separen ni dejen de hacer política con el solitario de Guadalest, hoy jefe de los reformistas de la región de la Marina.

Esperamos salir pronto de dudas, pues *El Constitucional*, que ya en el número de ayer suprimió el título que venía apropiándose de

Dobláronse las rodillas, los dientes le castañeteaban, se le erizaba el cabello...

Por fortuna la reflexión salió en su auxilio, y juzguese de su alegría cuando comprendió que aquel globo que se ostentaba bajo sus pies y hacía el cual bajaba rápidamente, era la luna en toda su gloria.

Durante las horas que había dormido aquella noche se invirtió de arriba abajo la masa del globo aerostático, y entonces bajaba hacia el brillante satélite cuyas montañas proyectaban en todos sentidos masas volcánicas.

Contra todos los descubrimientos modernos que prueban la carencia completa de atmósfera alrededor de la luna, el 19 de abril observó Pfaall que el aire ambiente, es decir, respirable, iba siendo cada vez más denso.

Por lo tanto el trabajo de su condensador disminuía notablemente, hasta que, por fin, pudo salir de su cárcel de caucho.

No tardó en comprobar que caía con espantosa velocidad; arrojó sin demora el lastre y todos los objetos que había en la barquilla, y por último, «cayó como una bomba en el corazón mismo de una ciudad de aspecto fantástico, y en medio de una muchedumbre de gente pequeña, ninguno de cuyos individuos profirió una sílaba, ni se tomó la menor molestia, ni se hizo el menor daño por prestarle auxilio.»

Diecinueve días había durado el viaje, habiendo Pfaall recorrido la distancia aproximada de 231 920 millas.

Al mirar la tierra, la vió bajo la forma de un vasto y oscuro escudo de bronce del diámetro de unos dos grados, fija é inmóvil en el espacio y engalanado uno de sus bordes con una media luna de oro resplandeciente. No

«órgano del partido en la provincia» hará su profesión de fé y nos dirá cuál vá á ser la bandera que ha de sostener en lo sucesivo.

Lo que negamos en absoluto á *El Graduador*, es, que en esta evolución acompañen á *El Constitucional* caracterizados constitucionales.

Diga sinó quienes son, pues de otro modo tenemos derecho á sostener que se han separado de nuestro partido los redactores de *El Constitucional*, máxime cuando apoyamos nuestro aserto con el hecho de haber presentado ayer la dimisión de los cargos de vocales del comité de nuestro partido los señores don Juan Pérez Aznar y D. José María Celdrán.

¡Qué casualidad!

ECOS LOCALES

El alcalde de esta capital, Sr. Terol, ha recibido de una apreciable persona extranjera, residente en esta población, la cantidad de 50 pesetas, con objeto de que la reparta entre los pobres, pues deseando contribuir por su parte en algo á los regocijos de que disfruta esta ciudad, lo hace enviando ese óbolo caritativo para que los que sufren los rigores de la miseria sientan también alguna complacencia en estas días.

El acto del expresado señor merece todo género de elogios, porque nada es más grande en el mundo que la caridad, ni nada más bello y sublime, que mitigar la desgracia del que sufre, cuando sus hermanos disfrutan de los goces de la vida.

El Sr. Terol correspondiendo á los nobles sentimientos del señor donante, ha pasado una comunicación á los señores médicos titulares para que le manden una relación de los enfermos más necesitados de recursos que tengan en sus respectivos distritos, con objeto de repartir equitativamente entre ellos dicho donativo.

La resolución del señor Alcalde nos parece sumamente acertada, porque ya que hay varias limosnas para los pobres, justo es que gocen también de ellas los enfermos.

Tenemos una verdadera satisfacción en comunicar á nuestros lectores que se encuentra fuera de peligro la señora de nuestro particular amigo D. Pascual Pérez.

Lo celebramos verdaderamente.

Como anunciamos en nuestro último número, ayer quedó otorgada ante el notario de esta capital, D. Vicente Bernabeu, la escritura de la subasta del cobro del contingente provincial á favor del rematante señor Pérez Seoane.

Los vecinos de la calle de Quevedo se quejan amargamente del estado de suciedad en que dicha calle se encuentra y de las grandes molestias que les causa un almacén de maderas que utiliza la calle para todas sus operaciones, ocupándola completamente.

Llamamos la atención de la autoridad correspondiente, suplicándole ponga coto á tamaños abusos.

El señor vicepresidente de la Comisión provincial, ha tenido la galantería de remitirnos diez bonos para la limosna que repartirá la excelentísima Diputación hoy á las doce del día, los cuales hemos repartido á los pobres.

En nombre de éstos y en el nuestro, le damos las más expresivas gracias al Sr. Ballesteros.

Ha sido nombrado delegado de Hacienda de la provincia de Cuenca nuestro estimado amigo y paisano D. Pascual Martínez Vassallo,

podía distinguirse en ella indicio alguno de continentes ni mares, y el todo estaba salpicado de manchas variables, y atravesado por las zonas tropicales y ecuatorial á guisa de fajas ó cinturones.»

Así terminan las extrañas aventuras de Hans Pfaall.

¿Cómo llegó este relato á manos del alcalde de Rotterdam, Mynheer Superbus von Uunderduck?

Por un habitante de la luna, ni más ni menos: por un mensajero de Hans que deseaba ir á la tierra, y al que otorgó tal merced con la condición de comprometerse á comunicar á los terrestres sus curiosas observaciones sobre el nuevo planeta, «sobre sus sorprendentes alternativas de calor y frío, sobre aquella claridad solar que dura quince días implacable y abrasadora, y sobre aquella temperatura glacial más que polar, que la sustituye durante la otra quincena; sobre la traslación constante de humedad que se opera por destilación como en el vacío, del punto situado encima del sol hasta el punto más distante de aquél; también sobre la raza de los habitantes, sobre sus costumbres, usos, trajes, instituciones políticas, sobre su organismo particular, su fealdad, su falta de orejas, apéndice superfluo en una atmósfera tan extraordinariamente modificada; de consiguiente, sobre su ignorancia del uso y propiedad del lenguaje; sobre el singular método de comunicación que reemplaza á la palabra; sobre la incomprensible relación que existe entre cada habitante de la luna y otro ciudadano del terrestre, relación análoga y sometida á la que rige igualmente los movimientos del planeta y del satélite, y á consecuencia del cual

que desempeñaba igual cargo en la de Palencia.

Ha sido ascendido al empleo de capitán de fragata, nuestro estimado amigo D. Victor Concas, comandante que fué de la goleta *Caridad* y persona sumamente apreciada en Alicante.

La *Gaceta* del miércoles publica la ley dictando disposiciones para el pago de los descuentos por atrasos al Tesoro público de las diputaciones provinciales y los ayuntamientos.

Han quedado aprobadas, por la dirección general de Obras públicas, todas las certificaciones á favor de los contratistas, por obras ejecutadas en el mes de junio, cuyos documentos remitidos por los ingenieros jefes de las provincias en los días del 15 al 25 del mes actual, han de servir para que la ordenación de pagos, libre á favor de aquéllos las cantidades que cada uno tiene devengadas. Ascenden en totalidad á la suma de 1.471.233 80 pesetas.

Varios amigos particulares del primer teniente de alcalde de esta capital, nuestro estimado amigo y correligionario D. José Maurício, han hecho á éste un precioso regalo, consistente en un bastón de mando, con puño y contera de oro, que representan un trabajo delicado y de gran mérito artístico.

El Graduador, oñician to de *sábio supremo*, le dice al doctor Sr. Vera que ha tratado con supina ignorancia la cuestión de los acoholes y de que no sabe latín.

En cambio, *La Ilustración Española y Americana*, periódico muy bien reputado, tanto en España como en el extranjero, en su número último del día 30 del mes pasado, al ocuparse del referido Sr. Vera, dice que ha sido el que ha expuesto la cuestión de alcoholes en su verdadero sentido científico.

Después de todo, dirá *El Graduador*, que esto es cuestión de gusto.

Por más que entre la opinión muy respetable de este querido compañero y la de la no menos del colega madrileño, la elección no es dudosa.

Ha regresado de Valencia, donde ha permanecido durante las últimas ferias, la señora de D. Leopoldo Laussat, senador por esta provincia, á la que acompañaban sus lindas sobrinas las señoritas de Leach

La administración de Propiedades é Impuestos ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, recordándoles el término señalado por la ley para el ingreso de las cantidades á que asciende el primer trimestre del cupo de consumos.

En uno de nuestros próximos números nos haremos cargo del sombrío artículo que, sobre la situación agrícola del país, escribe ayer con tintas notoriamente exageradas, nuestro estimado colega *El Graduador*.

Dentro de pocos días se dará principio á los trabajos de esplanación y rasante de la calle de Alfonso el Sabio, á fin de que dé continuación á la carretera del cementerio que se está construyendo y que está muy adelantada, gracias al interés y actividad que está desplegando el teniente alcalde, nuestro querido amigo y correligionario Sr. Esplá.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de secretario de la mu-

las existencias y destino de los habitantes del uno, están enlazados con las existencias y los destinos de los habitantes del otro, y especialmente sobre los terribles y sombríos misterios relegados á las regiones del otro hemisferio lunar, regiones que merced á la concordancia casi milagrosa de la rotación del satélite sobre su eje con su revolución alrededor de la tierra, no han girado jamás hacia nosotros, á Dios gracias, nunca se expondrán á la curiosidad del telescopio humano.»

Reflexionad bien todo eso, caros lectores, y comprenderéis las magníficas páginas que Edgardo Poe habría podido escribir sobre hechos y cosas tan extrañas.

Pero prefirió detenerse allí, y aún terminó su novela probando que no podía ser más que una *fábula*.

Por lo tanto echa de menos y siente que no se haya escrito, como lo sentimos nosotros, la historia etnográfica, física y moral de la luna.

Hasta que otro autor más inspirado ó más audaz emprenda tal trabajo, fuerza es renunciar á conocer la organización especial de los habitantes lunares, la manera como se comunican entre sí careciendo de la palabra, y sobre todo, la correlación que existe entre nosotros y los coexistentes de nuestro satélite.

Presumo que esos señores vista la situación inferior de su planeta, serían á lo sumo buenos para criados nuestros.

He dicho que Edgardo Poe había sacado efectos varios de su imaginación fantástica, y voy á indicaros rápidamente los principales, citando otras novelas suyas tales como el *Manuscrito encontrado en una botella*, relato

municipalidad de Dolores, dotada con el sueldo anual de 2.500 pesetas, satisfechas por mensualidades vencidas.

El martes ocurrió un incendio en una de las fincas que posee D. Mariano Girona en el camino de Almoradí. Las pérdidas se hacen ascender á unos sesenta cahices de trigo.

Por el inspector de vigilancia de Alcoy, ha sido preso un sugeto que se le encontró una ganzúa y á quien se perseguía por creérsele complicado en el robo efectuado en la calle de Maldonado de esta capital.

En la semana pasada han salido de Torre-veja trece buques con cargamento de sal, cinco con efectos y cinco con frutos.

Ha sido aprobado el expediente de registro de la mina titulada *Marina*, sita en término de Guardamar.

Dicen de Orihuela: «Está bastante adelantada la siega de los cañamos, habiendo dado éstos una regular cosecha»

Los pimentonares, que no son muchos este año, ofrecen el mejor aspecto y auguran á los labradores una buena ganancia, dado el precio que va adquiriendo dicho producto.

En los campos ha empezado la recolección de la almendra.

Villajoyosa 2 de agosto 1887.

Señor director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y apreciable correligionario: Solemnes han sido por demás, señor director, las fiestas que este año ha celebrado esta población en honor á su patrona Santa Marta, durante los días del 25 al 31 del pasado julio.

El día de San Jaime, primero de fiestas, á las seis de la tarde, el Ayuntamiento y Junta general de festejos, precedidos de la brillante música de esta localidad, trasladáronse desde la Casa Consistorial al templete, elegante pabellón que este año, por primera vez, ha levantado el municipio para adorno y soláz de los vecinos y forasteros que nos honrasen con su asistencia.

Después de haber permanecido por espacio de algún tiempo sentados, levantóse el señor alcalde presidente, D. Gaspar Mayor, y emocionado por el recuerdo de la terrible pérdida que hace muy poco experimentó, dedicó frases cariñosas á todos los concurrentes, haciendo fervientes votos para que las fiestas continuasen, acreditándose la feria, la cual quedó abierta, pues este era el motivo que allí los reunía.

A las ocho de la noche se presentó de nuevo el Ayuntamiento en el indicado pabellón, acompañado de lo más selecto de esta villa, multitud de elegantes pollas forasteras y muchas personas instruidas en los diferentes ramos del saber humano. Tenía por objeto esta reunión, el hacer entrega de los premios á los alumnos de primera enseñanza que en los exámenes de junio se hicieron acreedores á ellos. Acto solemnisimo, llevado á cabo con el mayor orden y seriedad.

Duró este acto más de una hora; acabado que fué, se levantó el ilustre médico de esta población, doctor D. Pedro B. Izquierdo, y con la frase elocuente y galana que le es peculiar, pronunció un buen improvisado discurso, que le valió nutridos aplausos y palabras de felicitación al finalizar.

Un lunar, sin embargo, se notó en esta primera parte de los festejos, y es, que el Sr. Samper, diputado provincial y uno de los individuos que componen la Junta de instrucción pública de esta población, no asistiera á dicho acto. En otros amigos suyos, que también brillaron por su ausencia, á pesar del deber que tenían de asistir, no se notó tanto la falta, pero causó mucha extrañeza que el Sr. Samper se abstuviese de ir. Aunque bien pudiera ser, que como aquí no mandan los conservadores, no tuviese alegría este señor para músicas.

El 26 y 27 se entretuvo agradablemente al público con carreras y cueñas durante el día, y por la noche gran iluminación en el real de la feria, música y baile en el pabellón.

El 28 al amanecer, un volteo general de campanas hizo comprender á los moradores de esta villa que empezaban con todo rigor las fiestas. En la tarde de este día hicieron la entrada en la población los dos ejércitos, moro y cristiano. Después se presentaron en la plaza de la Constitución, donde acompañaban los ejércitos, SS. MM. acompañados de un brillante y nutrido Estado Mayor, pasaron revista á sus respectivas tropas, desfilando ante sus reyes, lo cual se efectuó con bastante exactitud.

En este bonito templo, profusamente alumbrado, se celebró á las nueve de la mañana del día 29 una solemne misa, oficiada por el laborioso cura de esta parroquia, D. Domingo Pérez, y cantada por la orquesta que con tanto acierto dirige el aventajado músico don Francisco Serrano. El reputado tenor, nuestro paisano D. Jaime Pérez, cantó una plegaria á la Santa que nos gustó en extremo. El beneficiado de esta parroquia, D. Miguel Martí, estuvo encargado del panegirio de la Santa, el cual lució sus dotes oratorias, pronunciando una sentida oración y dejando muy satisfecho al inmenso auditorio que le escuchaba. Por la tarde, á las siete, tuvo lugar la magnífica procesión, presidida por el ilustre

Ayuntamiento, con asistencia de todas las fuerzas combatientes. En ella reinó el orden más completo, por lo que ha sido considerada como la mejor de ningún año.

El 30, por la mañana, se verificó el desembarque y á ijo de los contrabandistas, combate con los marinos y embajada. Después se celebró una misa de campaña, asistiendo todas las fuerzas militares y las músicas de todas las compañías. Pero la solemnidad del día fué la magnífica función de iglesia que se celebró á las nueve de la mañana y el elocuente discurso que pronunció el digno cura de Benilloba, D. Mariano Martín. Elegancia en el decir, frase correcta, profundos y vastísimos conocimientos y estilo claro; todo ésto, unido á una voz sonora, hizo que el auditorio saliese muy bien impresionado del nunca bastante alabado discurso del Sr. Martín. Es este señor muy joven aún, por lo que le auguramos, si persevera en el estudio, ser en breve una de las lumbreras de la cátedra sagrada.

El 31, último día de fiestas, antes de rayar el alba, dió principio el combate naval, que por cierto estuvo admirable, pues aparte de la buena dirección, hizo una mañana deliciosa, y el mar tranquilo como el alma de un inocente, se prestó á que se hicieran cuantas maniobras desearan los encargados de llevarlo á efecto.

Seguio el combate terrestre, pronunciándose la tradicional embajada, en la que hizo gala de sus dotes el estudioso joven D. José Martínez, que estuvo encargado de decir la de moros. En el final de cada periodo, el público, entusiasmado, le vitoreaba y aplaudía con frenesí. Por la tarde se repitió el combate, ganando por fin los cristianos.

La concurrencia á las fiestas ha sido mayor que ningún año; de modo que la plaza de la Constitución y calles afluentes, presentaban un aspecto sorprendente.

No ha habido que lamentar desgracia de ninguna clase, por eso de cada día crece más la fé que á la santa patrona tienen los hijos de esta hermosa villa.

Faltaríamos á un deber sagrado si acabásemos esta ligera reseña sin aplaudir el celo é interés desplegado por los individuos encargados de la dirección de las fiestas, en especial el señor alcalde D. Gaspar Mayor, D. Miguel Guardiola, D. Domingo Esquerdo, D. Custodio Montalván y otros, pues sin duda ninguna, á ellos se debe el acierto y la brillantez de aquéllas.

Usted dispense tanta molestia y mande á su afectísimo amigo S. S., Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

Hé aquí el programa de los festejos que en honor á Nuestra Señora de los Remedios, han de tener lugar hoy y mañana en esta capital:

Al amanecer toques de diana por las bandas militares, y á las nueve de la mañana el excelentísimo Ayuntamiento se trasladará, de ceremonia, á la insigne iglesia colegial de San Nicolás, para asistir á la solemne función religiosa que celebra el muy ilustre cabildo eclesiástico en honor de nuestra santa patrona.

Terminada la misa, la excelentísima Diputación provincial socorrerá á los pobres con 1.000 raciones de pan y arroz, y la municipalidad favorecerá con limosnas pecuniarias á los presos en las cárceles de partido.

A las seis de la tarde, con asistencia de ambos cabildos, autoridades superiores y corporaciones civiles, militares y eclesiásticas que gusten concurrir, saldrá de la referida colegial la procesión de Nuestra Señora del Remedio, recorriendo las calles de Bonaire, Angeles, Méndez Núñez, Mayor, Lonja de Caballeros, plaza y calle de las Monjas, calles de Montengón, San Nicolás, Virgen de Belén, Santos Médicos, plaza de San Cristóbal y calle de Labradores.

El procurador síndico del Ayuntamiento llevará en este acto el real pendón de la ciudad.

A las nueve de la noche gran verbena en el jardín de la plaza de la Constitución y paseo de Méndez Núñez, que aparecerán profusamente iluminados á la veneciana, amenizando este acto dos bandas militares, y concluirá dicha velada disparándose un castillo de fuegos artificiales, confiado al célebre polvorista de Beniel, José García Morales.

Día 6 de agosto.—A las cinco de la tarde se repetirán las regatas en el puerto, ofreciéndose también dos premios: uno de 125 pesetas, regalo del Casino, y otro de 50 pesetas, de la junta de festividades; tocando á bordo de buques las bandas militares, elevándose al propio tiempo vistosos aerostáticos.

A las nueve de la noche se verificará en el paseo de la Esplanada, y en un templete levantado al efecto, un gran certamen de bandas civiles y militares, al que solo podrán concurrir las de esta provincia que lo deseen, ofreciéndose un premio de 1.000 pesetas de la excelentísima Diputación provincial, la que designará un jurado para su debida adjudicación y oportunamente dará á conocer las condiciones para tomar parte en este concurso musical.

A las once de la mañana de este día la sociedad Casino repartirá á los pobres 1.000 raciones de pan y arroz.

Es grande la animación que se nota en esta capital con motivo de las fiestas que se están celebrando, las que resultan muy brillantes y del agrado del público en general que concurre á ellas.

Era de esperar que resultase así, porque los

festejos adoptados por la comisión constituida al efecto, son del mejor gusto y propios de una población culta, por lo que felicitamos sinceramente á dicha comisión y á su digno presidente, nuestro estimado amigo y correligionario D. Manuel Girónés, que con gran actividad y celo procura contribuir al mejor éxito de estas fiestas.

Los grotescos aerostáticos que tenían que haberse elevado á las seis de la tarde de ayer, como parte de los festejos que se están celebrando estos días, se elevarán mañana á la misma hora en el paseo de la Esplanada al mismo tiempo que se efectúen las regatas.

En el tren correo de Madrid llegó ayer á esta capital el notabilísimo barítono Sr. Verger y la no menos notable artista Sra. Paoli, habiendo sido recibidos por gran número de personas, amigos particulares del primero y admiradores suyos.

El anunciado concierto tendrá lugar la noche del día 8 y los precios de las localidades serán los mismos que en los de la última temporada de ópera.

Oportunamente daremos á conocer á nuestros lectores el programa de la función, que promete ser un verdadero acontecimiento teatral, y que de fijo será extraordinariamente concurrido.

Damos nuestra bien venida á los reputados artistas Sr. Paoli y Sr. Verger.

Anoche fué obsequiado el Sr. Verger con una serenata, por a música de Beneficencia de Murcia, en casa de nuestro particular amigo Sr. Herrero, eu donde se hospeda el distinguido barítono.

La banda de bandurrias y guitarras de esta capital, no está dirigida por el Sr. Llobregat como se han empeñado en asegurar algunos colegas, sino por el Sr. Ramón Gorjé y Soler.

A la hora avanzada en que escribimos estas líneas, termina la brillante serie de fiestas de ayer.

Las regatas estuvieron animadísimas, presentando el puerto un golpe de vista encantador; el primer premio lo ganó un bote de Tabaca, y el segundo uno de Alicante, llamado de «Felip».

Los vencedores fueron victoreados con entusiasmo

Por la noche el espectáculo, sólo viéndolo se comprende. Las iluminaciones, preciosísimas y profusas; un gentío inmenso; las músicas perfectamente, y una gloria de muchachas bonitas. Nos ocuparemos del acontecimiento más detalladamente.

El pensamiento de convertir la carretera en paseo, ha sido acertadísimo y muy alabado por todos con gran justicia.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TABDE DE AYER

Balandra San Antonio, p. Martín, de Aguilas, con atún.

DESPACHADAS

Laud Joaquina, p. Gallad, para Aguilas, con lastre.

Id. María p. Seguí, para Ibiza, con id. Vapor Játiva, c. Tonda, para Cette, con efectos.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERIA PARA ARTES Y PAPELES PINTADOS desde 37 cts, de peseta rollo de 8 metros

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Trasparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el *jaboncillo extra* para blanquear y portland inglés.

FIJARSE.—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

CEPA CONDOMINA

VINO MESA

Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts. PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato.—Juan Paredes, restaurant del Casino.—Agustín Irles, San Ildefonso, 10.

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN con la CREMA INFANTIL

DEL DOCTOR GADEA

Una peseta, frasco

Aviso

Se venden solares en el nuevo barrio de obreros situado en el *Plá del Bon Repós*, á razón de 150 pesetas el metro cuadrado, pudiéndose efectuar el pago en seis plazos y cinco años. Para más pormenores dirigirse á don Juan Aquilina, calle de Labradores, número 19 y Angeles, número 20.

Regatas

Hay un bote de matrícula extranjera, tripulado con seis remos y de veinticuatro piés de quilla, que está dispuesto á efectuar una regata de doscientas pesetas con otra embarcación.

Informará D. Alejandro Ribelles.

VEASE el anuncio de la cuarta plana *Venta de plazos*.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

GAMBIOS

Cotización del día de ayer

Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres . . .	90 d.	•	•
Paris	8 d.v.	4'96	•
Mar. Cette . . .	•	4'96 1/4	•
Havre	•	4'96 1/2	•
Madrid	•	118	•
Barcelona . . .	•	par	•
Cádiz	•	114	•
Málaga	•	114	•
Sevilla	•	114	•
Valencia	•	118	•
Murcia	•	•	•
Orihuela	•	•	•

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE „LA TARDE“

Madrid 4 (2 t.)—Repetido terremoto en América.

Salamanca ha marchado hoy á la Granja. Los funerales de Crispi, se han celebrado con grandísima solemnidad.

Madrid 4 (2'15 t.)—Se han declarado súcias las procedencias de la isla de Malta.

Los reformistas preparan viajes de propaganda.

Escasez de noticias políticas.

Madrid 4 (3 t.)—La prensa de Alemania ataca duramente á Francia.

No se efectuará el desafío entre Ferry y Boulanger.

El duque de Edimburgo asistirá á la exposición marítima que ha de celebrarse en Cádiz.

DEL CASINO

Madrid 4 (7'45 n.)—Sométese arbitraje cuestión Boulanger Ferry.

Continúa cólera Sicilia estacionario.

Falso Zorrilla Pirineo.

Bolsa, 65'60.

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Madrid 4 (4'41t.)

Cotización de hoy

Paris, 4'95 1/2.
Londres, 47 25—47'40 dinero.
Perpétuo interior, 65'60.—65,45.—66'70.
Amortizable, 83.
Hipotecarios, Cuba, 100'60.
Carpetas, idem, 95'95.
Banco de España, 404.
Tabacaleras, 118 1/2.

SERVICIO PARTICULAR DE „EL LIBERAL“

Madrid 5 (1-15 m)—Háblase de próximas inteligencias entre Martos y López Domínguez.

Hoy hace un calor sofocante.

Ha muerto un trabajador á causa de la temperatura.

Calma en los asuntos políticos.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robusetea, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los oeligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA
DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL
26 medallas de premio.
Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Representación y depósito DE VINOS FINOS DE MESA Y POSTRE. CALLE DEL BALE, NUM. 8

Vinos legítimos de Sanlúcar de Barrameda de la acreditada marca de Du
A. Acquaroni
clases especiales, precios económicos, y facilidad en las compras
Ventas desde 6 botellas (media caja) y desde una arroba (un barril) en el domicilio de comprador.

Vino blanco corriente.—Jerez de 10 clases.—Amontillado corriente, fino y superior.—Manzanilla desde 16 á 30 pesetas la caja.—Moscatel añejo y corriente.—Lágrima christi.—Málaga seco y dulce.—Pedro Ximénez.—Madeira.—Porto.
Todo á precios baratísimos.

Juan Martinez Beneyto y Compañia
MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura, de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 ídem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que o solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

AL PUBLICO

Hemos visitado el antiguo y acreditado establecimiento de espejos de don José Reus y Román, el cual acaba de recibir un completo y variado surtido en cromos y oleografías de gran novedad, entre otros los Comeneros de Castilla, copia del original que existe en el Real museo de Madrid, San José, copia de Murillo y otras varias de muy celebrados autores.

En molduras ha recibido más de dos mil de diferentes clases y todas de alta novedad á precios sumamente increíbles; en cristales de varias clases, de colores, muselinas, rayados, mate y cuanto se desee en este artículo, ha recibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados, cornucopias, galerías y alzapauos, tiene gran novedad de las mejores fábricas de París, Berlín y Venecia, todo de mucho gusto y á precios sumamente ventajosos que puede competir con las mejores casas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visiten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y quedarán convencidos de cuanto dejamos dicho.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante
DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.
Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.
Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Almacenes de hierro y ferretería

DE
HIJOS DE A. TEROL
Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyrien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

GRANDES NOVEDADES EN PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA
San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus estensas relaciones con las más acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las hujías huecas.

VENTA A PLAZOS

LA PRIMITIVA ALICANTINA FABRICA DE SOMMIERS

DE
MIGUEL BON,
Mayor 56 y Lonja Caballeros 4, dup.º

Deseoso el dueño de este Establecimiento corresponder al favor que le público le dispensa y venciendo las dificultades que para este objeto se presentaban, ha conseguido encontrar el medio de que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con el abono de pequeñas cantidades, ya semanales ó mensuales, un sommier, mueble tan elegante en la cama, como útil y cómodo, puesto que reúne á la vez solidez, limpieza y un considerable ahorro en los útiles que hasta ahora se empleaban en las camas.

Con el abono, pues, de 2'50 pesetas semanales ó 10 pesetas mensuales, hasta su completo pago, puede adquirirse un sommier de cualquier sistema, confeccionado con la perfección y economía que esta fábrica tiene acreditado.

Mayor, 56 y Lonja de Caballeros, 4, duplicado.

FABRICA DE ESPEJOS **DE JOSE REUS** Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

LA BROMA

Único punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.
Número corriente y número extraordinario.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir Dentifrico
DE LOS
RR.PP.BENEDICTINOS
de la Abadía de SOULAC (Gironda)
Prior Dom **MAGUELONNE**
2 MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD
* El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las onclas rindien do á los dientes un blanco perfecto.
* Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.
Depósito en todas las Farmacias y en el P.º de Francia y Extranjero.
Calle Angeles en 1807. Agente General: **SEGUIN** 3, Rue Huguere, á GORDEAUX

GRAN PERFUMERIA DE **Antonio Guillén Marín** MAYOR 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus consantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERIA
Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.
Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRIFICO
El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y los polvos.

TINTES
Instantáneos; Dr. Richard, Romana y Cavaar.
Progresivos; Dr. Hamilton, Silviana y Hall.
Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras,

QUINCALLA
Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tijeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silleas, telares y plumeros.
Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.
Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

Papeles pintados

CALLE DE LOS ANGELES, NÚMERO 20.—ALICANTE
Gran variedad en toda clase de papeles pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.
Última novedad en dibujos; precios económicos, desde 40 céntimos de peseta el rollo, en adelante.
Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta al empapelado de habitaciones, á continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la comunicación:
Con papeles desde 40 céntimos á 5 pesetas.

A la inglesa desde 35 centimos á 1'50 pesetas metro cuadrado.
A cuadro por fachada desde 45 id. á 1'55 id. id. id.
A varios cuadros por id. id. 55 id. á 1'65 id. id. id.
NOTAS.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeles y decoraciones.
Los empapelados de decoraciones y combinación á precios convencionales.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.